

# きぼう

題字:高等部2年生

平成 29 年度

『きぼう』第2号

平成29年12月21日

大阪府立 寝屋川支援学校

PTA 広報委員会発行 Tel 072-824-1024









今年は天候にも恵まれて、一度も中止することなく全日程を行うことが出来ました。毎年楽しみにしてくれている子どもたちは、元気いっぱいに楽しんでいました。

保護者の方も、一般のプールにはなかなか連れて行けないけれど、子どもたちがリラックスして楽しめる学校のプールはいいね!と、楽しそうな姿を見て喜んでおられました。

準備や当日の見守りなど、暑い中ご協力いただいた先生方、 学級委員の皆さん本当にありがとうございました。



### PTA施設見学会



10月6日(金)障がい者自立センターに見学に行きました。ここは高等部卒業後の療育手帳更新施設の場所です。今回見学に行き、ここは事故や病気などでの脳の損傷による言語障害だったり片麻痺であったり何らかの後遺症がある方が多くリハビリを受ける場所で、また中途障がいの方が多いと知りました。年齢も30代の方から中高年の方と幅広いということです。

個々にあったリハビリや自立に向けた必要な支援を受けることは、その人らしくまた生きていく事に繋がる大切な事だと思います。障がいを持つ方が自立するまでの取り組みや頑張っておられる姿を見せていただき、貴重な経験ができました。







# PTAバスツアー



8月7日(月)京都鉄道博物館へ行きました。台風が接近中でしたが、子どもたち合わせて74名と先生方12名の参加でした。夏休み中との事もあり、友だちに会えるのをとても楽しみにしていたとの声もたくさん聞きました。バスの中では先生方や学級委員さんが色々なクイズやおもしろい話をしてくださり、博物館ではジオラマを予約してもらっていたので、スムーズに見ることができました。

安全の為に1時間早く集合して帰りましたが、楽しい1日を過ごすことができました。



## 避難所宿泊体験



10月14日(土)~15日(日)寝屋川支援学校体育館にて初めての避難所宿泊体験が行われました。

親子で新聞紙スリッパを作ったり、大人は救急救命について 教えていただいたり、子どもたちはナイトウォークで先生方と いつもより少し暗い校内を(怖すぎないような配慮して下さっ ていました)防災に関係ある物を探しながら歩きました。また食 事や毛布を自分たちで並んで受け取るなどの体験もしました。 今回就寝が一番不安でしたがとてもスムーズで、やはり通い慣れた場所、大好きな先生方と一緒ということが子どもたちには 大きな安心に繋がったと思います。日頃、災害に備えるという と様々な備蓄の事ばかり考えてしまいますが、子どもたちを安 心させてあげることが第一だということを勉強しました。

とても貴重な経験をさせていただきましたが、準備、運営、 後片付けなどとても大変だったと思います。先生方本当にあり がとうございました。







9月5日(日)に大阪府立支援学校 PTA 協議会主催による親睦ボウリング大会が新大阪のイーグルボールにおいて行われました。寝屋川支援学校からは、岡本准校長先生と鶴岡先生、保護者6名が選手として出場しました。

始めは少し緊張気味でしたが、一投毎に盛り上がっていき、ピンを倒しても倒せなくても笑いの絶えない、あっという間の2ゲームでした。

今年も参加校 40 校と大変盛大な大会でした。残念ながら入賞はできませんでしたが、「来年こそは優勝を目指そう」と早くも盛り上がっています。

来年も開催される予定になっていますので、選手として、または応援団としてぜひ参加してみてください。最後になりましたが、参加して頂いた皆さまありがとうございました。

PTA講演会 『生活を豊かにする食育 ~食べることから広がる力~』

10月26日(木) 視聴覚室にてPTA講演会が行われました。今年は内藤壽先生においでいただいて、食育についてお話を聞かせていただきました。

先生が寝屋川支援学校の教員時代に経験されたある生徒さんのお話を例に、苦手な物は無理にたべさせたりごまかしたりするのではなく、それが何であるかを説明して理解させることが大切だということを教えていただきました。そして小さくしてまずは「食べてみる」気持ちになれるようにする、それを食べられたら次は大好きな物を食べられるなどの経験を積ませることで、そのやりとりの中に人の話を受け入れたり自分の気持ちと向き合ったりする場面が生まれ、色々な成長に繋がるとの事でした。

食育は単に偏食を治すというだけではなく貴重な療育の時間になるというお話でした。とても勉強になりました。



# PTAバザー&喫茶



10月26日(木)日生室にてPTAバザーを開催いたしました。天候にも恵まれ大勢の方にご来場いただきました。 普段は静かで広く感じる日生室ですが、当日は沢山の商品が並び作業所さんにも出店いただいて満員で盛り上がりました。

また隣の調理室では喫茶をさせていただきました。昨年好評だった餅パイを増量販売し今年も大人気でした。 バザーの合間などにコーヒー、紅茶を飲みながらひと息ついて、楽しい時間を過ごしていただけたかなと思います。 今年度の売上金はバザー120,040円、喫茶27、429円です。売上金は、児童・生徒一人当たり300円の学年活動費として活用させていただきます。

参加して下さった方、物品提供して下さった方、またご協力いただいた学級委員の皆さま、お手伝いしていただいた保護者の皆さま、ありがとうございました。













#### 学外関係

# 全国特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合会(創立 50 周年) 平成 29 年度第36回全国研究協議大会東京大会

今年度は周年大会でもあり、8月26日・27日に全国から1037名の教職員、保護者が東京都の会場に集まりました。多様性を認め合い共に育む心のネットワーク~全ては子供たちの笑顔のために~を大会テーマに全大会、シンポジウム、記念講演等が2日間に渡り行われました。



【フラッグハンドオーバーセレモニー】 東京大会実行委員長より次期開催地の京都大会実行委員 長へ大会旗が引き継がれました。

#### 近畿特別支援学校知的障害教育校 PTA 連合協議会研修会(大阪大会) 11月22日

情報交換会では、近畿3校のPTAの取り組みが発表され、それぞれのPTAが熱心に活動されている様子に、大変良い刺激を受けました。

午後からは研修テーマである知的障がい者の音楽活動として、「歌って、踊って、ドラムでハッピー!」~音楽を楽しみ、人とつながる D.D.D(ドラム・大好き・大集合)クラブの活動より~を演題に大阪音楽大学教授の園田葉子(そのだ ようこ)氏による講演会が行われました。子どもたちのドラムや音楽を楽しみたい純粋な思いが周囲を動かし、人や社会との繋がりを広げていく感動の講演でし

た。

本研修会は、近畿圏域の公立特別支援 学校知的障害教育校 PTA 相互の交流を 図り、また、時流に応じたテーマで研修 を行う事から会員相互の理解を深め、も って特別支援教育の推進を支援する目 的で行われています。





#### 今後の主な予定



- 1月12日(金)第8回実行委員会
- 1月16日(火) PTA 文化教室
- 1月23日(火)第8回学級委員会
- 1月28日(日)学習展示会(PTA喫茶)
- 2月13日(火)第9回実行委員会
- 2月20日(火)第9回学級委員会
- 3月 5日(月)第10回実行委員会

#### 編集後記

運動会も終わり、校外学習・修学旅行・学習発表会等、2学期は行事が盛り沢山でしたね。

冬到来!うがい・手洗いを忘れずに、 寒さに負けず楽しい冬休みをお過ご しください。

